



GACETA DE MADRID

Del Martes 5. de Agosto de 1738.

Viena 6. de Julio de 1738.



POR el Expreso que recibió la Corte el dia 27. del pasado, se supo, que despues de haver tomado el Gran Duque de Toscana el mando del Exercito Imperial, levantò el Campo de Temeswar el dia 21. del mismo mes, y continuando sus marchas, llegó à Eugos el dia 24. donde se juntaron con lo grueso del Exercito algunos Cuerpos de Tropas, que havian tomado diversos caminos; y el 25. se puso en marcha para ir à acampar à Carantabes, de donde no ay mas que cinco, ò seis marchas que hacer hasta Orfava. Las ultimas noticias, concernientes à los movimientos de los Turcos, refieren, que cada dia hacen mayores esfuerzos para estrechar mas aquella Plaza, con el deseo de rendirla antes del arribo de los Imperiales, à cuyo efecto havian levantado quatro nuevas Baterias, que disparan sin cessar contra la Ciudad con 50. Cañones, comprehendidos los de las Baterias antecedentes, pero sin causar mucho daño, por estar construidas à la otra parte del Danubio, que es muy ancho en aquel parage, y se pierden las balas. Se añade, que los Infieles (para embarazar nuestros socorros, ò à lo menos retardarlos todo lo posible) se han apoderado de todos los desfiladeros, por donde debe pasar nuestro Exercito para ir à ponerse delante de Orfava: Que han construido Baterias en varios parages, y hecho derribar muchos Arboles para embarazar los caminos; pero se espera, que el Exercito Imperial superará todos estos obstaculos, de suerte, que en breve se aguarda la noticia de algun reñido Combate. Los ultimos avisos de Belgrado dicen, que se iba à formar en las cercanias de aquella Ciudad un Campo de 10. à 12y. hombres, à fin de poner las Plazas vecinas à cubierto de las correrias de los Infieles; y que un Cuerpo de 8y. hombres de los Enemigos havia llegado à Haslan-Bacha Palanka, en la Servia, entre la Moravia, y Semendria; y que al mismo tiempo se havia espacido la voz, de que aquellas Tropas hacian parte de la Vanguardia del Exercito del Gran Visir, que prosigue en sus marchas para llegar quanto antes à la vista de Orfava. Se asegura, que las resultas del Proceso formado contra el General Conde de St. kentorff, se pasaron algunos dias hà a manos del Emperador, y aun se han dado al publico algunos Articulos de su Sentencia; pero conviene aguardar saber lo que S. M. Imp. resolviere, para asegurarse de la certidumbre de los referidos Articulos. Como el Contagio que se experimenta en el Territorio de Temeswar prosigue en causar estragos, se ha señalado à los Correos, que de allí se expiden, distinta carrera hasta cierto parage, donde se muda de Expreso para traer los pliegos à esta Corte. Se asegura, que este Gobierno ha

nómrado **Comissarios** para examinar la conducta de los que por negligencia, ò por otro motivo han dexado de dar à los tiempos convenidos el Carruage, y Cavallos para el Exercito, lo que ha atrañado mas de ocho dias la marcha de las Tropas.

Hamburgo 11. de Julio de 1738.

EScriven de Petersburgo, con cartas de 24. del passado, que aquella Corte recibió un Expresso del General Conde de Munich, despachado el dia 8. del mismo mes, avisando, que aquel dia havia llegado à las cercanias del Rio Ingul: Que hasta entonces havia hecho pequeñas marchas, por haverse visto precisado à aguardar al General Romanzow, que llevaba la Artilleria gruesa, y demás cosas necessarias; pero que haviendo llegado aquel General con las Tropas que mandaba, iba à continuar las marchas con toda la diligencia possible, y dar principio à las operaciones de la Campaña. Tambien llegó à la misma Corte otro Extraordinario del General Laschi, dando cuenta, que havia llegado con su Exercito à 15. leguas Alemanas de distancia de la Crimèa; y los Pliegos recibidos en aquella ocasion contenian en substancia: Que havia sabido aquel General, que el Kan de los Tartaros estaba acampado de algun tiempo à esta parte en un parage llamado Agatsh, àzia esta parte de las Lineas de Precops: Que su Exercito solo se componia de Cavalleria, y estaba repartido en tres Cuerpos para la comodidad de los Forrages; pero que sin duda se retiraria, y se pondria detras de las Lineas, à causa de la falta de Viveres, y tambien por no ser sorprendido de los Rusianos: Que se havia entendido, que las Tropas Turcas, que se hallaron el año passado en la Crimèa, se mantenian todavia alli, y havian recibido nuevos refuerzos, pero que no se sabia los que eran; y ultimamente, que se padecia en aquella Peninsula una falta casi general de todo lo necesario para la conservacion de la vida, y que moria mucha gente de hambre. Por el mismo Correo se recibió la noticia de que los Cosacos, y Calmucos, que destacó el General Laschi baxo de las ordenes del Coronel Maschlykin, para ir à reconocer los Enemigos, atacaron un Cuerpo de Tartaros de 29. hombres, que derrotaron, y se apoderaron de todo lo que llevaban, tomaron dos Estandartes, y hicieron siete prisioneros. Las cartas de Varsovia de 30. del passado dicen, que por las de Caminiec de 11. del mismo se havia sabido el Terremoto sucedido aquel mismo dia en aquella Ciudad, que durò tres minutos, y causò bastante daño: Que el mismo Temblor de Tierra se sintió en otros divertos parages vecinos, y con particularidad en Choczin, donde durò mas de un quarto de hora, y derribò muchas casas: EScriven de Nimirow, que el Residente de la Republica de Polonia en Bender havia salido de aquella Ciudad, por la Peste, que se havia manifestado en ella, y causaba grandes estragos; y que las ultimas cartas de las Fronteras confirmaban, que los Turcos se han puesto sobre el Dniester, entre Bender, y Bialogorod, donde aguardan nuevas Tropas, à fin de disputar à los Rusianos el passo de aquel Rio.

Napoles 15. de Julio de 1738.

Jueves por la mañana, dia de Santa Amelia, cuyo nombre tiene la Reyna, se vistió la Corte de Gala, y fue muy numerosa, y lucida, y hubo Balanos en Palacio; y por la noche se hizo una triplicada Salva de la Artilleria de

de estas Fortalezas. Son grandes, y muy costosas las Fiestas, que continúa en hacer este Pueblo en demostracion del júbilo con que se halla del feliz Matrimonio de nuestros Monarcas; y los Carros Triumphales, que han salido, se han admirado de todos por su rara idea, y lucida condecoracion.

Genova 16. de Julio de 1738.

Todavía se ignora en este Publico el Ajuste concertado con intervencion de la Corte de Francia entre los Malcontentos de la Isla de Corcega, y esta Republica; pero se discurre, que muy presto quedará todo compuesto, y publicado. De Roma avisan, que en el ultimo Consistorio, que tuvo su Santidad, confirió à Monseñor Delci el Capelo, que se havia reservado *in Petto* en la ultima promocion; y nombrò tambien por Cardenal à Monseñor Passionei, que ha sido Nuncio en Viena. Despues del Consistorio se tuvo una Congregacion particular en presencia de su Santidad, compuesta de los Cardenales Gentili, Passeri, y Corsini, y se cree, que se dirigió sobre la composicion de las diferencias entre la Santa Sede, y la Corte de Turin. El Cardenal Acquaviva, Encargado de los Negocios de España, ha sido nombrado por el Rey de las dos Sicilias para residir en Roma en la misma calidad por parte de aquel Monarca, que al mismo tiempo le ha declarado Protector de los Reynos de Napoles, y Sicilia. De Milán avisan, que las Tropas Imperiales no han hecho movimiento alguno en aquellos parages desde el Correo antecedente; ni tampoco se ha sabido, que los Piamonteses lo ayan hecho por su parte.

Londres 11. de Julio de 1738.

LA semana passada fue el Rey à Hide-Parck, y pasó en Revista los tres Regimientos de Guardias de Infanteria; y tambien ha pasado en Revista en los dias sucesivos las quatro Compañias de Guardias de Corps, y las dos de Granaderos à cavallo. El dia 2. por la tarde el Principe, hijo de los Principes de Gales, fue bautizado en la Casa de S. A. R. y el Obispo de Oxford hizo la Ceremonia. S. M. el Rey de Suecia, y la Reyna de Prusia, representados por el Duque de Quensburi, Lord Baltimore, y la Vizcondesa de Irvien, fueron los Padrinos, y la Madrina; y al Principe se le pusieron los nombres de *Forge, Guillermo, Federico*. Acabada esta Ceremonia, se disparò en el Parque de Saint James un Fuego de Artificio. El Conde de Cambis, Embaxador del Rey de Francia, y Monf. Wasner, Ministro del Emperador, han hecho al Rey, por parte de sus Magestades Imperial, y Christianissima, la misma Declaracion, que el Conde de Uhlefeld, y el Marqués de Fenelon, sus Embaxadores en la Republica de Holanda, hicieron los meses passados à los Estados Generales, sobre las medidas tomadas tocante à la Succession de los Estados de Bergue, y Juliers. Ayer se tuvo un gran Consejo en Kensington, y por la noche se despachò un Expresso con pliegos para Monf. Keene, Ministro del Rey en España. De Portsmouth se avisa, que el dia 7. de este mes se hicieron à la vela de Santa Helena seis Navios de Guerra para diversos parages de las Indias Occidentales; es à saber, el *Chattam*, y el *Romney* para Terranova; el *Flamboroug* para el Nuevo Yorck; el *Gurland* para Canso; el *Hector* para la Virginia; y el *Blantford*, que lleva à bordo al General Oglethorpe, para la Georgia, con cinco Embarcaciones de Transporte.

Paris

Paris 19. de Julio de 1738.

EL Rey dió los dias passados en Versailles Audiencia à los Diputados del Parlamento; y el Primer Presidente tuvo el honor de presentar à S. M. las Representaciones, que permitió se le hiciesen. Recibiòlas el Rey, con agrado, y se sirvió expressarles, que las haria examinar en su Consejo, y que al regreso de su viage de Compiègne haria saber à su Parlamento sus intenciones. El Conde de Lautrec ha llegado aqui de Ginebra, y fue à Versailles, donde tuvo el honor de tributar sus respetos al Rey, à quien dió cuenta de su comision, y de haver apaciguado, y compuesto las disensiones, que sobrevinieron entre aquellos Republicanos. El Principe de la Torella, Embaxador del Rey de las dos Sicilias, dió los dias passados un esplendido Banquete con motivo del Casamiento del Rey su Amo. Avisan de Bruselas, que la Señora Archiduquesa Governadora havia declarado, que el Emperador ha dispuesto del Gobierno de Ostende à favor del Mayor General Chanclos, que actualmente se halla en Ungria: Que la Condesa de Nassau-Siegen ha llegado à aquella Corte para tomar posesion del empleo de Camarera Mayor de S. A. S. Que todavia no havia llegado à aquella Ciudad el Elector de Colonia, pero que se le aguardaba por instantes; y que el Principe, y Obispo de Liejar, que havia estado gravemente indispuesto, se halla mucho mejor. El dia 16. de este mes tuvo el Conde de Schulembourg, Embiado Extraordinario del Rey de Dinamarca, una Audiencia particular de S. M. en Compiègne, à que fue introducido por Monf. Vernevil, Conductor de Embaxadores.

Madrid 5. de Agosto de 1738.

LOS Reyes, y Principes nuestros Señores, y los Señores Infantes se mantienen con perfecta salud en el Palacio del Sitio de San Ildefonso.

Impugnacion de los Triunfos partidos entre el Cancro obstinado, y el Cirujano advertido, y discurso sobre la naturaleza del Cancro, y su verdadera curacion, por el Licenciado Don Matheo Xiorro; se hallará en casa de Juan de Moya, frente San Phelipe el Real. Carta Familiar del Licenciado Don Luis Lopez, Cura de Morille, à Don Pedro Joseph de Mesa Benitez de Lugo, Autor del libro nuevo intitulado: Ascendencia de Santo Domingo de Guzmán; en la Libreria de Joseph de Cueñas, Plazuela de los Herradores; en Salamanca en casa de Bernardo de Cueñas, frente la Compañia de Jesus; y en Valladolid en las Librerias. El Mercurio Historico, y Politico del estado presente de la Europa: lo que passa en todas sus Cortes: los intereses de los Principes, y todo lo que conduce de mas curioso para el me de Marzo de este año, con las Reflexiones Politicas sobre cada Estado, tom. 3. traducido del Francès al Castellano por Monf. le Margne; en casa de Alfonso Viciosa, Puerta del Sol.

CON PRIVILEGIO.

EN MADRID: En la Imprenta de la Gaceta, en la Calle de Alcalá.